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□本报记者 殷雯馨 高岷

武进湖塘星河社区，常住人口近 4
万，可社区全职工作人员仅8 人。社区
里，一年四季活动不停，场场爆满。这是
怎样做到的？

社区工作人员的答案是：巧妙用好
“大题小做”，通过党建引领文化社区建
设，以管理队伍网格化、治理工程精品
化、文化活动项目化实现“生人社区”向

“熟人社区”的转变。

三方联通，畅通沟通路径

“您有新的工单……”上午10时，星
河社区物业经理王克东的手机不断发出
提醒。原来，这是社区物业自主研发的
App“左邻右家”，内设物业报修、意见反
馈、活动报名、论坛交流等功能。

“暑假期间，流浪猫成了一大问
题。”王克东向记者展示论坛内业主的
讨论，有孩子的家庭担心流浪猫抓伤孩
子、带来虫害等问题，爱猫群体则呼吁

妥善安置好流浪猫。“我们社区人口多，
不同居民的需求也不同。”王克东说，为
满足各方需求，物业第一时间响应，保
洁人员安排虫害消杀，联系专业人员抓
捕流浪猫并安置到收容所，同时积极联
动社区内爱猫人士开展领养活动。一
个可能会引发矛盾的难题就这样被化
解。

目前，星河社区拥有“七点钟议事
厅”“小板凳上有民声”、业主接待日、半
年度恳谈会等常态化沟通渠道，并建起
了社区App、管家一对一微信群等线上
社群，保障居民所有问题实现“闭环解
决”。

精品项目，链接优质服务

马卡龙色的冰淇淋造型装饰、改装
成花盆的涂色轮胎、每年清洗的幕墙、修
剪整齐的绿化……漫步在星河社区的公
共空间，充满巧思的微改造工程俯拾皆
是。“这类微改造精品工程已经成了每年
的例行项目，从小处入手，在营造环境的

同时，提升社区的文化氛围。”王克东介
绍道。

在星河社区十区的马路对面，武进
首个社区级别的邻里中心——“星河邻
里+”现代社区服务综合体即将营业。
该综合体学习了浙江“千万工程”经验和
新加坡“城市邻里中心”现代社区服务理
念，采用“飞地报团”模式，由6家股份合
作社、第三方运营公司、社区三方共同打
造经营。

在“星河邻里+”综合体里，一楼是
美食、日用百货等生活服务类商铺，二
楼是菜市场，三楼承担娱乐功能，包括
儿童排球馆、女性瑜伽馆等。综合体还
设有老年人棋牌室、未成年人成长中心
等公益性服务空间，适配各类群体不同
需求，形成了社区内外联动的服务体
系，打造星河社区的“15 分钟便民服务
圈”。

党建引领，打造文化社区

上午9时30分，在星河社区十区的

红·薪党建邻里荟，一场氛围火热的“小
板凳上有民声”协商议事会正在进行。

“上次提出的公共活动区屋顶漏水
问题，几天就解决了，梅雨天我们也有地
方聚会了。”第三次参与协商议事会的居
民高维新感叹道。会上，居民们提出了
增加健身器材、拓展邻里荟阵地、建设老
年人活动中心等建议，被网格员逐一记
录下来。

党建引领之下，星河社区针对社区
老年人、青少年、新父母等群体，推出和
睦星、至善星、乐龄星、WEI 来星、育儿
星、奉献星“六星”项目活动，实现全年、
全员、全面的活动覆盖。同时，由物业每
年推出15场文化活动进行补充，包含夏
日游泳派对、免费露天电影等精品文化
活动项目。

居民蒋小媛告诉记者，暑假期间，老
人在邻里荟打打牌，孩子参加社区组织
的学游泳、海军舰艇研学活动等，下了班
还可以全家参加露天电影节，“不出小区
就过得特别充实”。

4万人的社区，如何“大题小做”？

本报讯（王静 蔡晓丹 秋冰）
7月29日一早，天宁区红梅街道红
梅东村的居民邹阿姨发现，小树林
里的垃圾全被清理了。

原来，7 月上旬，市委“常巡为
民”第六专项巡察组接到群众举报，
称红梅东村一条近300米的林荫步
道两侧，零星堆放了生活垃圾、建筑
垃圾，树林深处还有一个占地10多
平方米的垃圾堆场，严重影响了周
围居民的生活环境。

巡察组调查发现，该小树林为
绿化用地，由红梅街道办事处委托
第三方公司负责绿化、保洁等日常
管理。之前，由于疫情封闭管理、围
墙遮挡，监管部门没能在日常巡查
中及时发现非法倾倒的垃圾。了解

实情后，巡察组第一时间督促属地街
道责成第三方公司迅速整改，地毯式
清理各类垃圾，并主动清扫步道、修补
破损道板、清除私垦菜地，把绿地还给
居民，营造洁净舒心的人居环境。

“开展非法倾倒固废专项巡察，就
是要牢固确立巡察为民的思想，让老
百姓有更多的获得感、幸福感。”该巡
察组负责人表示，针对类似案例，他们
将跟踪检查整改是否到位，真正把群
众的满意度作为此次专项巡察的衡量
标准。

据悉，市委“常巡为民”第六专项
巡察组主要聚焦非法倾倒建筑垃圾、
生活垃圾、工业固体废物等顽疾，面向
社会广泛发布偷倒固废垃圾投诉举报
公告，并高度关注大信访、12345 平
台、网络舆情等各类信息，第一时间下
沉一线核实了解情况。自 7 月 10 日
专项巡察以来，他们已赴现场查勘50
余次，推动解决群众身边的乱倒、乱埋
垃圾等问题13个。

垃圾“搬家”还绿于民

本报讯（董心悦 常市监）外卖
是怎么做出来的？网友一起“云”监
管。7 月 30 日，“市监蓝·常安行”
食品安全直播活动走进外卖餐饮集
中街区——武进区澳新风情街，针
对外卖食品安全进行现场检查与指
导，并就消费者关心的外卖食品安
全问题进行了科普答疑。

“这些餐饮店以外卖接单为主，
大多不提供堂食服务。”参与此次检
查的武进区市场监管局工作人员告
诉记者，未设置堂食服务、店铺门面
小是网络餐饮集中区餐饮店铺的两
大特点，“由于开店门槛较低、烹饪
方式简单、行业流动性大，从业人员
素质往往良莠不齐，网络餐饮店铺
是食品安全监管的重中之重。”

现场，监管人员共检查了沿街
的4家网络餐饮单位，涵盖热食、轻
食、小吃等外卖点单热门品类，所检

查的黄焖鸡米饭、咖喱蛋包饭、轻食及
烧饼店的食品安全状况总体较好，店
铺证照资质齐全，原材料储存符合要
求，送餐环节店铺均按规定张贴了外
卖封签。检查也发现，蛋包饭店铺重
新灌装的酱料未标注使用期限，轻食
店铺部分食材未加盖，烧饼店油烟机
清洗不到位等。监管人员现场解读常
见不规范操作的危害，并开具检查单，
要求整改到位。

“我们要求所有入网餐饮单位提供
营业执照，并督促商家在外卖平台公示
营业执照、店铺照片等信息。”市市场监
管局工作人员表示，目前，我市消费者
已可以在主流外卖平台点餐界面查询
到商家证照等基本信息。消费者点外
卖时应注意选择持证商家，就餐前应检
查外卖包装及食安封签是否有破损；如
有疑问，及时保留订单截图等消费凭
证并拨打12315、12345热线反映。

“市监蓝·常安行”第19期走进我市外卖餐饮集中区

直播科普“放心外卖”怎么点

为帮助辖区儿童增强安全意识，构筑起“成长安全墙”，7月26日，武进高
新区北区东庄社区组织少年儿童与网格员一同前往武进综合安全教育实训基
地，开展安全教育活动。

在实训基地，孩子们参观了消防科普体验馆，通过实物展示、视频介绍、
VR体验等全方位学习防火、灭火的基本常识与技能；并体验了119模拟报警
系统，参与了粉尘爆炸模拟逃生、地震模拟逃生、公共交通工具火灾逃生等逃
生演练。 周茜 崔爽 李欣仪图文报道

红领巾探秘“安全蓝”

本报讯（通讯员 王馨莹） 为
提高辖区青少年的动手能力，弘扬
廉洁文化，7 月 25 日，钟楼区永红
街道新建村文明实践站开展了以

“清风廉石绘 廉洁润童心”为主题
的石头绘画活动。

活动现场，党员义工和大学
生志愿者让孩子们大胆发挥观察
力和想象力，围绕“清廉”这一主
题，在石头上作画，体验装饰的乐
趣。在志愿者的帮助下，孩子们
先用铅笔在石头上勾勒出图案的

轮廓，再用颜料绘出形态各异的
造型。顿时，一个个黯淡无光的
小石头变成了一件件精美的工
艺品：绽放的荷花、茂密的竹子，
最动人的还是惟妙惟肖的包青
天……

石头画上绘清廉

本报讯（黄盛 芮伟芬）为进一步倡
导人性化执法，突出包容审慎监管，7月
21日，溧阳市交通运输综合行政执法大
队上黄中队开出一张“免于处罚决定
书”。

7月21日下午4时20分，上黄中队
执法人员在对 X102 线例行巡查时，发
现有群众在该路段非机动车道摆摊卖水
果，遂上前询问。经了解，当事人是外地
来溧阳做小生意的，因自家种的水果滞
销，才在路边摆摊。

根据《中华人民共和国公路法》的
规定，任何单位和个人不得在公路上及
公路用地范围内摆摊设点，影响公路畅
通，违者除被责令停止违法行为，还将
面临5000元以下的罚款。考虑到当事
人是首次违法，程度轻微并及时改正，
执法人员作出了不予行政处罚决定，并
出具了轻微违法行为免予行政处罚告
知承诺书。当事人深受感动，保证今后
不再在公路边及公路用地范围内摆摊
设点。

首违不罚

本报讯（吕琳 赵晨颖） 近日，都
市桃源社区举办“扶苏学堂”夏令营，

“我是小小特种兵”军事训练、“童心
种廉”亲子诵读、与法“童”行普法讲
座等活动让辖区孩子们的暑假过得
更精彩。

今年的“扶苏学堂”夏令营已是第
九届，都市桃源社区依托党群服务中
心为辖区儿童提供兴趣培养、社会实
践、安全保护、科普知识等志愿服务，
丰富了青少年的暑期生活，促进了学
校教育、家庭教育和社会教育的有机
结 合 ，得 到 了 孩 子 和 家 长 的 一 致 好
评。社区表示，将继续链接多方资源，
提供更优质、多元化的课程，打造互助
共享的人人社区，助力青少年健康茁
壮成长。

欢乐不打烊
花式过暑假

本报讯（杨成武 王靓） 记者7月
25日从金坛区获悉，茅山旅游大道寻仙
路互通大桥迎来重要建设节点——主
桥全线贯通，标志着大桥主体工程建设
进入收官阶段，今年10月将实现通车。

茅山旅游大道寻仙路互通大桥起
于茅山旅游大道跨省道 340 大桥南
侧，往南上跨已建地面匝道后，顺接茅
山旅游大道主线，全长约800米，去年

9月起封闭施工。新建大桥采用双向
六车道、一级公路技术标准建设，设计
速度为100公里/小时。

茅山旅游大道寻仙路互通大桥是
连接钱资新城、西部重镇薛埠镇与茅
山旅游度假区的重要通道，是茅山旅
游大道的关键节点。该项目建成后，
将贯通茅山旅游大道快速路系统最后
一环，大大提高金坛城区至茅山的交

通便捷程度，拉动金坛旅游经济，促进城
乡融合发展。

茅山旅游大道是金坛区“十三五”规
划重点项目。项目通车以来，薛埠镇、茅
山旅游度假区到金坛城区、常州市的通
行时间大为缩短，寻仙路互通大桥建成
后，茅山旅游大道将实现全程快速化，对
加快茅山旅游开发、方便群众出行起到
积极推动作用。

打通城乡融合发展“大动脉”

茅山旅游大道寻仙路互通大桥主桥贯通

本报讯（通讯员 符红萍）7月29日
下午，钟楼区五星街道退役军人服务站
联合6个村、3个社区，开展以“人人戎耀
共辉映 军民携手续华章”为主题的庆祝

“八一”建军节活动，扎实做好拥军优属、
拥政爱民工作。

活动现场，退役军人文艺骨干用
《十送红军》《绿色背影》等精彩节目表
达军民鱼水情，勤业中学的学生们则
用一首诗朗诵《军旗下的风采》赞美军
人。

五星街道退役军人服务站还聘请了
9 名退役军人志愿者作为红色宣讲员，
为辖区青少年分享红色故事，让他们传
承红色基因、筑起军人梦想。

分享红色故事
做好双拥工作

本报讯（李祉萱 陈荣春）发生意
外磕碰，一些市民往往不放在心上，哪
怕有些疼痛也觉得休息几天就能好。
殊不知，有时大意会有生命危险。33
岁的李女士日前就遭遇了这样一场惊
险。

前几天，李女士骑电动车回家途
中，突然遇到另一辆电动车迎面向她
冲了过来，由于躲闪不及，她被自己的
电动车把手重重撞到。

“当时没有明显的外伤，在当地医
院观察治疗三天后就回家了。又过了
几天，肚子突然疼了起来。”在家里休
息了很长时间，李女士的疼痛症状依
然没有好转。凌晨时分，家人赶紧将
她送到医院就诊。

经 CT 等检查后，当地医院医生
发现可能存在胰腺断裂情况，胰腺周

围已经出现血肿，腹腔内还有大量出
血，便紧急将李女士转送到市一院急
诊。

专家介绍，胰腺断裂是一种非常
危重的胰腺外伤，会造成胰液外溢，侵
蚀邻近的器官组织，造成水肿、出血、
坏死及感染等，如不及时处理，严重者
会有生命危险。

病情危急，必须尽快手术。急诊
医生快速开通急救绿色通道，同时联
系肝胆胰外科，紧急开展手术。

凌晨 3 时，接到电话的市一院肝
胆胰外科副主任张悦赶到手术室，争
分夺秒地开展手术。“根据术前CT检
查情况，考虑胰腺颈部断裂，且腹腔内
情况已经很严重，我们决定立即施行
胰体尾+脾脏切除术。”张悦表示。

术中的情况如专家所料，整个

胰腺周围水肿粘连，胰腺颈部已经彻
底断裂，横断处胰腺坏死，积血和积
液约有 600 毫升，周边布满大量钙化
灶，网膜囊内血性包裹性胰液，主胰
管断裂。

在麻醉科、手术室医护人员的密切
配合下，张悦团队小心翼翼地开展手术，
经过两个半小时的努力，手术顺利完成。

“没想到撞了一下，竟然会这么严
重。幸亏遇到张主任团队，连夜帮我
做手术，挽救了我的生命，也谢谢所有
救治我的医护人员！”经过病房医护人
员的精心照护，李女士的各项指标逐
渐恢复正常。

专家提醒，对外力撞击造成的胰腺
横断伤切不可掉以轻心。市民如果腹部
受到猛烈的外力撞击后产生剧烈疼痛，
应及时就医。

女子车祸一周后发现胰腺断裂

市一院医生连夜紧急手术挽救生命
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（上接1版）
文章指出，要全面加强人民军

队党的建设，确保枪杆子永远听党
指挥。全面加强练兵备战，提高人
民军队打赢能力。全面加强军事
治理，巩固拓展国防和军队改革成
果，完善军事力量结构编成，体系
优化军事政策制度。巩固提高一

体化国家战略体系和能力。
文章强调，人民军队始终是党

和人民完全可以信赖的英雄军队，
有信心、有能力维护国家主权、统一
和领土完整，有信心、有能力为实现
中华民族伟大复兴提供战略支撑，
有信心、有能力为世界和平与发展
作出更大贡献！

实现建军一百年奋斗目标，
开创国防和军队现代化新局面

（上接 1 版）严格落实机关党建责
任，进一步强化制度硬约束，以深化
党的建设制度改革推动机关党建高
质量发展，为进一步全面深化改革、
推进中国式现代化提供坚强保证。

中央纪委国家监委机关、中央
对外联络部、全国总工会、国家发展

改革委、科技部、国务院办公厅负责同
志作交流发言。

姜信治出席会议。
中央和国家机关有关部门党组

（党委）书记，中央和国家机关各部门
机关党委书记、常务副书记，中央和国
家机关工委负责同志等参加会议。

深化党的建设制度改革
全面提高机关党建质量


